

On pratique l'irrigation de cette manière. On couvre le lit d'une toile imperméable que l'on dispose en forme de gouttière afin de conduire le liquide dans un récipient disposé à cet effet.

On place la femme dans la position dorsale, le bassin plus élevé que la tête. On suspend le récipient contenant le liquide devant servir à l'irrigation à une hauteur ne devant pas dépasser 18 à 20 pouces plus haut que le lit, on introduit la canule de l'irrigateur dans le vagin et on règle l'écoulement du liquide de telle manière qu'il se fasse tranquillement et sans interruption. On doit s'il est possible se servir d'une canule de caoutchouc durci au lieu d'une canule en métal le premier étant mauvais conducteur ne s'échauffe pas comme le métal et ne cause pas de sensation de brûlure comme celui-ci.

On sera peut être surpris de voir que je traite longuement cette partie du traitement ; c'est parce qu'ordinairement on pratique fort mal les irrigations et qu'il est absolument nécessaire de les bien faire si on veut en obtenir de bons effets.

Quand le col utérin est dans un état d'hypérhémie intense, il est parfois nécessaire de pratiquer des scarifications, on se sert ordinairement du scarificateur de Builes et quelquefois pour aider la déplétion, du cylindre à ventouse.

Si la congestion n'est pas trop forte il est bien de faire de légers badigeonnages à la teinture d'iode ou des applications d'acide borique ou d'iodoforme et ensuite d'appliquer sur le col un tampon de coton absorbant trempé dans la glycérine et de maintenir ce tampon à l'aide d'autres tampons secs. Le tampon à la glycérine a pour effet de causer par osmose des sécrétions utérines ou comme d'autres le prétendent par hypersécrétion une déplétion du col utérin et de diminuer la congestion.

APPLICATIONS LOCALES AU CERVIX.

Thomas conseille de dilater le cervix si celui-ci n'est pas perméable chaque fois qu'il est nécessaire de faire des applications à la muqueuse cervicale et même à mon point de vue il est mieux de pratiquer la dilatation chaque fois car souvent la dilatation du col observée dans l'endométrite n'est qu'apparente et n'occupe pas tout le canal cervical, mais seulement la portion inférieure ou une partie seulement. Cette dilatation se fait à l'aide de tiges de laminaria, de tupelo, de tentes d'éponge ou ce qui est bien mieux de dilateur d'écorce d'ulmus (orme rouge, slippery elm) ces dilateurs doivent être aseptiques et introduits dans des conditions antiseptiques.

Quand la dilatation rapide du col à l'aide de dilateurs métalliques comme celui d'Elonger, Goodel ou autres, est pratiquée la patiente